

11 DE NOVIEMBRE DE 2025.

**DIPUTADO JUAN SALVADOR CAMACHO VELASCO.**

**PARTIDO MORENA.**

**RECTIFICACIÓN DE HECHOS.**

Con tu venia diputada presidenta, saludo con mucho afecto a los aquí presentes, al pueblo de Chiapas que se da cita en este importante debate.

Creo que es fundamental que se abra al pueblo de Chiapas este debate tan importante del presupuesto y todos los temas, y celebro que se esté dando un debate de altura en este congreso, reconozco la participación de todos, absolutamente todos y de mis compañeros de la oposición también, pero sí es muy importante dejar en claro las cosas.

La diputada Giovanni Ibarra viene aquí a desgarrarse las vestiduras, a hablar de endeudamiento y a mí no me puede señalar que he pertenecido al PAN porque gracias al universo que jamás he pertenecido ese movimiento de derecha, con tintes fascistas de endeudamiento histórico y para muestra vamos a hablar del FOBAPROA, no sé si ya se le olvidó, diputada, el más grande endeudamiento que ha tenido nuestro país, endeudamiento privado, que convirtieron en endeudamiento público, en complicidad, el PRI con el PAN, el gobierno de Ernesto Cedillo con el gobierno de Vicente Fox. Vicente Fox era diputado federal, yo me imagino que usted tiene bien grabado ese momento de la historia, donde a capa y espada, el líder de la derecha mexicana que todavía vive, defendía el más grande endeudamiento de la historia, un billón de pesos de endeudamiento que seguimos pagando todos los días, un billón de pesos, estamos hablando en pesos mexicanos, un millón de millones de pesos. Esas sí son deudas históricas, compañera Giovanni Ibarra, no vengan aquí a querer engañar al pueblo, porque el pueblo de México despertó y despertó hace mucho tiempo.

Lo que sí ha pasado en México y que creo que ustedes no lo tienen claro, la diferencia es que en los tiempos de Calderón el salario mínimo era de 60 pesos, 60 pesos un día de jornada laboral, hoy el salario mínimo en Chiapas es de 278 pesos, subió 400% el salario mínimo y nos vienen a hablar de endeudamientos y de falta de sensibilidad, como nunca antes se ha utilizado el presupuesto público para servir al pueblo, si no, pregúntenles a sus padres, a sus abuelos, a sus hermanas, a sus hermanos, como nunca antes está dando dinero para becas estudiantes, jamás

se le había ocurrido al PAN, qué curioso, verdad, eso sí es extremadamente curioso y también es muy curioso que jamás se les haya ocurrido ayudar a los adultos mayores, porque los adultos mayores para ellos no existían, es más, a los jóvenes les llamaban ninis, no eran jóvenes queriendo salir adelante, eran ninis, ni estudian, ni trabajan, están destinados al fracaso y a la ausencia del Estado, ese es el gobierno que representó el partido acional, Acción Nacional, perdón, ese es, por eso se habla del sistema neoliberal, no, no es una cantaleta, si este sistema vino a descomponer a este país de una manera que hoy todavía estamos viviendo, como muchos y lamentables homicidios en el país, que vamos a dejar atrás la cuenta, porque eso no nos ayuda a andar contando qué gobierno y qué no, pero créanme que el gobierno del PAN si en algo se distingue sin haber generado una violencia extrema en nuestro México, que aún nos duele y que el PRI la trató de administrar de una manera que salió, también se le salió de las manos por completo, entonces, no vengan con esa cantaleta, por favor, Diputada Giovanni, con todo respeto le digo.

Acaso se olvidaron de las crisis de la del 85, de la del 88, de la del 94, de las evaluaciones económicas, qué raro que también en este gobierno de Andrés Manuel López Obrador a Claudia Sheinbaum por primera vez en 40 años no hubo devaluación del peso mexicano con el dólar, no hubo, y por qué en todos los gobiernos históricos del PRI y del PAN cada seis años pasábamos por devaluaciones cada vez más intensas, todo eso ya se les olvidó, bueno, aquí estamos para recordárselos, para que lo tengan claro, el pueblo de México, no confía en ustedes, no confía en Movimiento Ciudadano que tiene una representación, pues es una diputada plurinominal, ni siquiera puede pertenecer a una bancada, por qué, porque no tiene la representación del pueblo, respeto su participación diputada Andrea Negrón, pero no representa usted más que una porción muy mínima, super mínima del pueblo de Chiapas.

El PRI, pues bueno, sus sepultureros aquí están, están presentes, están en México. El PRI perdió 80% de la representación del país en los últimos 12 años, ahí es donde está el PRI, por qué razón, porque el pueblo no confía en el PRI y del PAN, bueno, ya donde violencia, crisis económica, entregar al capital privado el destino de nuestro país... Quiero extender mi tiempo de participación, por favor, presidenta, si es usted tan amable... todo esto se lo digo porque, bueno, es muy lamentable que sean tan caraduras los compañeros de oposición y que nunca traigan ninguna propuesta, nada más vengan a descalificar siempre a Morena, a decir que está muy mal el país, que la violencia, olvidándoseles, que estuvieron más de 70 años en el poder y que estuvieron más de 12 años en el poder y las consecuencias fueron funestas y a la vista de todos. Si dicen, no, es que mataron alcaldes, bueno, en sus gobiernos mataron mucho más alcaldes, es que hay secuestros en México, bueno, en sus gobiernos había muchísimo más, es que hay un

endeudamiento, bueno, en sus gobiernos fue el triple o el cuádruple de endeudamiento, entonces, ya no vengamos aquí a querer jugar a la pelotita porque no tenemos representación, porque el PAN tiene una diputada pluri, porque el PRI tiene un diputado pluri y porque MC tiene un diputado pluri, está bien, se respeta la participación, pero vamos a poner las cosas en su lugar, tienen sus representaciones plurinominales, no tienen la representación del pueblo de Chiapas, no tienen la representación del pueblo de México y ahí están los resultados y como no tienen esa representación, quieren venir hoy a sacar raja de lo que no tienen ellos, a querer engañar al pueblo y decir que para las próximas elecciones están más vivos que nunca, no, están en el basurero de la historia, se acabó el PRI, se acabó el PAN y esa es la única realidad, entiendo la frustración que tienen, pero ya basta de querer engañar al pueblo de Chiapas, al pueblo de México.

Y si se quieren poner a argumentar, más cifras, más datos, aquí tenemos suficientes para responderles cómo se los he dicho las veces que sea necesario. Es cuanto diputada presidenta, muchas gracias.